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o dia 12 de agosto, o Hospital Maria Lucinda iniciou um mutirão de Saúde em parceria com a 

NSecretaria de Saúde do município. A ação, intitulada de Recife Cuida, terá duração de seis meses 

e ofertará consultas, exames e cirurgias.

Segundo a coordenadora de Enfermagem, Jackeline Diniz, o mutirão é importantíssimo para a população 

que necessita de exames e cirurgias. “Nossa instituição está oferecendo exames como eletrocardiograma 

e ecocardiograma, consulta com cardiologia, cirurgia pediátrica, endoscopia e colonoscopia, entre outros 

procedimentos que ocorrerão durante os seis meses da ação. Cuidaremos de todos os pacientes com 

dedicação, empenho, segurança e qualidade para oferecer a melhor assistência e atendimento a todas as 

pessoas encaminhadas para nosso hospital. Participar dos mutirões será de grande crescimento para a 

instituição, como também parte de nossa responsabilidade social com os mais necessitados”, destacou.

O mutirão tem como objetivo reduzir a fila de espera das cirurgias eletivas, consultas e exames. Os 

pacientes que desejam participar da ação precisam comparecer ao posto de saúde mais próximo de suas 

residências com a solicitação médica. Os próprios postos realizam a marcação para as unidades de saúde 

conveniadas à prefeitura.

Hospital	Maria	Lucinda	promove	mutirão	em
parceria	com	a	Secretaria	de	Saúde	do	Recife

	Cuidaremos	de	
todos	os	pacientes	
com	dedicação,	

empenho,	
segurança	e	

qualidade	para	
oferecer	a	melhor	

assistência	e	
atendimento	a	
todas	as	pessoas	

encaminhadas	para	
nosso	hospital

“

”

Notícias

Localizada na Rua Guilherme Pinto, 146, 

Salas 114/116, Graças

Jornalista Responsável: Seabra Neto (DRT/PE 2.580)

Redação: Rayanne Silva e Maiara Andrade

Revisão: Fátima Seabra 

Projeto Gráfico: Seabra Neto 

Diagramação: Rayanne Silva |  Periodicidade: Mensal

O Informativo do Maria Lucinda é editado pela Diretoria do Hospital Maria Lucinda

Presidente

Irmã Fabíola de Alencar Furtado

Vice - Presidente 

Arnaldo José Almeida Gonçalves de Oliveira

Superintendente

Luiz Alberto Pereira de Araújo

Diretora Financeira 

Irmã Carmen Lúcia Moreira de Queiroga 

Diretora Administrativa 

Ana Cristina de Freitas Passavante

O COMENDADORO COMENDADOR
Notícias



03
JORNAL DO COMPLEXO HOSPITALAR MARIA LUCINDA - AGOSTO 2023

O COMENDADORO COMENDADOR
Notícias

Prefeito	do	Recife,	João	Campos,
visita	o	Hospital	Maria	Lucinda

Luiz	Alberto	Araújo,	João	Campos
e	Luciana	Albuquerque	

 Hospital Maria Lucinda é um dos parceiros do 3º Mutirão da 

OSaúde, ação lançada pela Prefeitura do Recife, no dia 22 de 

agosto, com o objetivo de diminuir e até zerar a espera por 

procedimentos especializados, cuja �ila foi gerada durante o perıódo 

mais grave da Covid-19. Em busca de conferir o andamento dos 

procedimentos, o prefeito do municıṕio, João Campos, visitou a 

instituição na manhã do dia 30 de agosto.

Na companhia da secretária de Saúde do Recife, Luciana 

Albuquerque; da coordenadora da Central de Regulação, Roseane 

Lemos; do superintendente do Hospital Maria Lucinda, Luiz Alberto 

Araújo; e de outros pro�issionais da instituição, João Campos visitou 

o Ambulatório, a Enfermaria São Vicente, o Bloco Cirúrgico, o 

tomógrafo e a Capela da unidade hospitalar.

“O 3º mutirão é fruto de um investimento de R$ 51 milhões do 

Programa Recife Cuida, da Secretaria de Saúde do Recife, e oferecerá 

ao todo mais de 130 mil procedimentos, bene�iciando cerca de 70 mil 

pessoas. Graças a essa ação, muitos pacientes já conseguiram a 

consulta, o exame e até a cirurgia que esperavam.  Desde seu 

lançamento, há uma semana, reduziu a �ila de espera em mais de 

10%. O número vai continuar crescendo e estamos muito felizes com 

o resultado”, a�irmou o prefeito João Campos.

"Fizemos uma triagem das especialidades que estavam mais 

represadas. São pessoas que estavam há meses e até anos na �ila, e 

que agora estão sendo atendidas rapidamente, com qualidade e 

comodidade. Em uma média de 15 dias, são feitas as consultas, os 

exames e, se for o caso, as cirurgias. O pós-operatório tem 

acompanhamento garantido com os especialistas", destaca a 

secretaria de Saúde do Recife, Luciana Albuquerque.

Na ocasião, o superintendente Luiz Alberto agradeceu a parceria 

com a Prefeitura do Recife. “Como cirurgião, me sinto muito grato, 

porque eu conheço a realidade da cirurgia no Recife, e a pandemia 

provocou uma estagnação nos procedimentos cirúrgicos. Na minha 

área de atuação, por exemplo, muitas das patologias, que não foram 

resolvidas durante a pandemia, não só acumularam, como 

também agravaram a situação clıńica dos pacientes. Por 

isso, estamos muito felizes em poder agilizar o 

atendimento desses pacientes”, comemorou.

O Hospital Maria Lucinda está realizando consultas em 

cardiologia, pneumologia, vascular e gastroenterologia; 

cirurgias geral (colecistectomia por videolaparoscopia e 

hernioplastia) e tratamento esclerosante de varizes, além 

de diversos exames. Nos próximos seis meses, a instituição 

realizará mais de 6,4 mil consultas, exames e cirurgias.

Para ter acesso aos serviços, os pacientes em lista devem 

estar com seus contatos (especialmente o número de 

telefone/WhatsApp) atualizados junto aos sistemas da 

Prefeitura. Basta acessar o link https://bit.ly/recife-

atualiza; o Conecta Recife (site ou aplicativo) ou mandar 

uma mensagem para o ConectaZap da PCR (81 - 9.9117-

1407). Outra opção é procurar a unidade de saúde mais 

próxima.



HDH

Qualidade,	segurança	e	humanidade	como	
modelos	de	assistência	à	saúde	hospitalar

 cuidar em saúde é um ato de atenção, dedicação, 

Oacompanhamento, observação e busca de soluções para os 

momentos de vulnerabilidade de vida do indivíduo, que, nesse 

momento crucial de adoecimento, deseja ser bem acolhido, bem como 

alcançar com qualidade a resolução de suas necessidades durante o 

atendimento hospitalar. O cuidado implica ajudar o outro, buscando 

promover o seu bem-estar. É nesse contexto que a assistência de saúde 

hospitalar busca a promoção do atendimento e tratamento com 

qualidade, segurança e humanidade.

A partir do modelo internacional de assistência de saúde segura, o Brasil 

implementou o Programa Nacional de Segurança do Paciente (PNSP), 

criado para contribuir para a qualificação do cuidado em todos os 

estabelecimentos de saúde do território nacional. As medidas que 

compõem a normativa RDC 36, lançadas pelo Ministério da Saúde e pela 

Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa): identificar os 

pacientes corretamente; melhorar a comunicação; melhorar a segurança 

de medicamentos de risco; realizar o procedimento certo, no paciente 

correto e no local correto (cirurgia segura); prevenir infecções (higiene 

de mãos); reduzir danos decorrentes de queda; e reduzir lesões por 

pressão.

A segurança do paciente que está hospitalizado é um motivo de alerta 

para as instituições de saúde, que precisam prezar por um atendimento 

livre de danos e riscos, bem como atender as normas e regulamentações 

impostas. Entre as principais diretrizes que devem ser cumpridas para 

alcançar o desenvolvimento de um hospital com práticas seguras, deve-

se implantar a análise para identificação dos riscos; a definição das 

medidas preventivas e de controle; a comunicação e o treinamento dos 

colaboradores; o investimento em tecnologia e infraestrutura; e os 

mecanismos de monitoramento e avaliação de eficácia. Com medidas 

como essas, o Hospital Maria Lucinda vem desenvolvendo seu trabalho 

continuamente, sendo possível promover a segurança e a saúde no 

ambiente de trabalho, protegendo pacientes e familiares, bem como 

contribuindo para a sustentabilidade da instituição.

O Hospital Maria Lucinda, bem como sua rede de gestão, tem extrema 

preocupação com a qualidade e segurança do paciente, pois, em sua 

gestão cristã e humanizada, identifica a vida como um bem maior e 

imaterial. O paciente que busca nossa instituição está numa situação de 

vulnerabilidade, com o tratamento de doenças, buscando acolhimento, 

cuidado e segurança. Por isso, é função da gestão do hospital fornecer a 

proteção à saúde e segurança adequada aos pacientes e acompanhantes, 

bem como aos profissionais da área.

São diversas as ações que foram implementadas pela gestão do Hospital 

Maria Lucinda com o objetivo de alcançar a melhoria contínua da 
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assistência de saúde, da qualidade e da segurança hospitalar. Nos 

últimos anos, houve a criação do Núcleo de Qualidade e Segurança do 

Paciente, do Núcleo de Gerenciamento de Risco, da Governança 

Hospitalar, do Programa de Qualificação Estrutural e Arquitetônica da 

instituição, do Programa de Integridade, com o cumprimento de 

exigências das normas e regulamentações legais que se destacam. As 

ações de gestão macro impactam diretamente na qualificação do 

cuidado e do trabalho de cada profissional, gerando assim segurança 

contínua no que tange ao cuidado direto ao paciente, como prevenção de 

infecções hospitalares, identificação de pacientes, administração 

correta dos medicamentos, manutenção dos equipamentos médicos, 

controle do uso adequado de equipamentos de proteção, prevenção de 

lesões de pele e quedas, promoção do transporte seguro, comunicação 

eficaz e humanizada, entre outros ganhos permanentes. 

Atuar numa instituição comprometida com a vida em sua complexidade 

é uma grande satisfação, pois, além de promover a assistência de saúde 

focada no processo de qualidade e segurança, há a preocupação em 

atender outras necessidades humanas básicas, como a espiritualidade e 

as necessidades sociais. Nossa instituição tem o propósito do cuidar 

seguro e, indo além, do cuidar gentil, com sensibilidade, respeito, 

conhecimento e humildade, legados e ensinamentos transmitidos pelas 

Filhas da Caridade de São Vicente de Paulo. 

Alcançar a assistência segura e com qualidade é um ato tangível, 

construído por diversos saberes e muitas mãos. Desde as deliberações e 

decisões da direção, ao ato de quem prescreve o analgésico para aliviar a 

dor, ou mesmo de quem executa o banho quando falta força ao paciente, 

todos estão alinhados com o mesmo propósito no Hospital Maria 

Lucinda: oferecer o melhor cuidado, com segurança e humanidade. 

(*) Jackeline	Maria	Tavares	Diniz
Mestra em Saúde da Criança e do Adolescente pela UFPE 
Gerente de Enfermagem do Hospital Maria Lucinda



 Programa de Serviço de Atendimento Domiciliar (SAD) e a Pastoral 

Oda Saúde do Hospital Maria Lucinda realizaram o casamento da 

paciente Maria de Fátima da Silva, em cuidados paliativos na 

Instituição, e seu companheiro, com quem vive há 35 anos e tem 2 filhos.

A cerimônia celebrada pelo Capelão do Hospital Maria Lucinda, padre Pedro 

Jorge, aconteceu na tarde do dia 18 de agosto, na residência do casal, na 

presença de familiares e amigos, propiciando à paciente alegria e grande 

conforto espiritual. 

“Agradeço a Deus em primeiro lugar, a irmã Valdirene (assistente social) e 

Equipe do SAD pela realização do nosso sonho”, falou emocionada Maria de 

Fátima.

O programa SAD existe há 12 anos no Hospital Maria Lucinda. O trabalho é 

realizado por uma equipe multidisciplinar e multiprofissional que conta com 

a participação das Irmãs, filhas da caridade de São Vicente de Paula, sempre 

com muita empatia e acolhimento junto a seus usuários.

SAD	e	Pastoral	da	Saúde	do	Hospital	Maria	Lucinda
realizam	sonho	da	paciente

05
JORNAL DO COMPLEXO HOSPITALAR MARIA LUCINDA - AGOSTO 2023

O COMENDADORO COMENDADOR
Notícias

Dom	Fernando	Saburido	celebra	Missa	em
Ação	de	Graças	com	gestores	da	FMSA

a manhã do dia 5 de agosto, o Arcebispo de Olinda e NRecife, Dom Fernando Saburido, presidiu uma 
Missa em Ação de Graças, na capela do Hospital 

Maria Lucinda. A celebração, que foi uma das últimas 
missas realizadas por ele à frente da Arquidiocese de 
Olinda e Recife, reuniu muito gestores da instituição, entre 
eles, a presidente do Hospital Maria Lucinda, a irmã Fabıóla 
de Alencar; o superintendente, Luiz Alberto Araújo; o 
capelão, Padre Pedro Jorge; entre outros pro�issionais, 
além do vigário episcopal,  Padre Carlos Fred, e 
representantes da Conferência dos Religiosos do Brasil 
(CRB). Na ocasião, a irmã Fabıóla de Alencar agradeceu o 
apoio de Dom Fernando Saburido às congregações 
religiosas no decorrer do perıódo em que foi arcebispo de 
Olinda e Recife. 

Per�il	 - Dom Antônio Fernando Saburido foi eleito 
Arcebispo de Recife e Olinda no dia 1º de julho de 2009 e 
empossado no dia 16 de agosto do mesmo ano, sendo o 
oitavo religioso a ocupar a função. Na Arquidiocese de 
Olinda e Recife,  exerceu diversas funções como 
administrador e pároco das Paróquias de Nossa Senhora de 
Guadalupe e São Lucas (Ouro Preto), em Olinda; vigário-
geral e coordenador Arquidiocesano de Pastoral, entre 
outras.Ao completar 75 anos, em 10 de junho 2022, enviou 
sua renúncia ao Papa Francisco, conforme orienta o Código 
de Direito Canônico. Seu sucessor, Dom Paulo Jackson, foi 
eleito em 14 de julho de 2023 e empossado canonicamente 
em 13 de agosto de 2023. Agora, Dom Fernando Saburido 
se torna arcebispo emérito.
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Serviço	Social	compartilha	a	importância	do	
Estatuto	da	Criança	e	do	Adolescente	com
as	mães	da	UTI	do	Maria	Lucinda

eforçando o permanente compromisso social, que é um dos 

Rpilares da Fundação Manoel da Silva Almeida, o Hospital Maria 

Lucinda realizou, no dia 14, um encontro com as mães do 

alojamento das UTIs para destacar a importância do Estatuto da Criança e 

do Adolescente.

A ação foi promovida pela equipe de Serviço Social da unidade, dentro do 

encontro semanal realizado na recepção das UTIs. No encontro, as mães 

puderam assistir a uma palestra informativa e educativa sobre a 

importância do Estatuto para a proteção das crianças e dos adolescentes.

A palestra foi ministrada pela coordenadora do Serviço Social do Maria 

Lucinda, Amanda Vasconcelos, e pela assistente social Juliana 

Vasconcelos.

O Hospital Maria Lucinda tem cumprido à risca as normativas da 

legislação no atendimento a esse público, nos diversos setores do Hospital 

e nas unidades gerenciadas pela Fundação Manoel da Silva Almeida, com 

protocolos e fluxos institucionais que seguem as normativas legais do 

ECA, promovendo não só cuidado com a saúde dos pacientes, mas também 

a garantia e a proteção dos seus direitos.

Fundação	Manoel	da	Silva	Almeida
promove	encontro	com	gestores

a manhã do dia 10 de julho, os coordenadores gerais e diretores 

Nadministrativos e financeiros das unidades administradas pela 

Fundação Manoel da Silva Almeida (FMSA): UPAs Paulista, 

Cabo, Engenho Velho, Torrões, Caruaru, Nova Descoberta e Caxangá, 

além dos Hospitais Regionais de Palmares e Nazaré da Mata e da 

coordenação geral do Núcleo Gestor, participaram do Encontro de 

Gestores, no Pátio Café & Cozinha.

 Comandado pela presidente da Fundação Manoel da Silva Almeida/ 

Hospital Maria Lucinda, Irmã Fabíola Alencar; pelo Superintendente, 

Luiz Alberto Araújo; e pela diretora administrativa, Ana Cristina 

Passavante, o encontro teve como objetivo oferecer aos gestores 

capacitação de liderança, compartilhar experiências e transmitir os 

valores presentes na FMSA.

“Na ocasião, utilizamos dinâmicas e reflexões em grupos sobre o papel 

da gestão e os desafios inerentes à função. Todos os presentes foram 

convidados e convocados a deixar-se cada vez mais interpelar sobre a 

missão e os valores para desempenhar suas atividades com excelência”, 

afirmou a Irmã Fabíola Alencar. Confira abaixo o depoimento de alguns 

gestores da FMSA: 

 Luiz	Alberto	Araújo	–	superintendente

O encontro entre os gestores das OSs foi muito proveitoso. Nos reunimos de forma leve, 

com momentos de descontração, para reforçar a necessidade de estarmos unidos no 

mesmo propósito e melhorarmos cada vez mais a nossa gestão.

Fiquei muito satisfeito com o resultado e acho que a polıt́ica de reunião de forma 

descontraıd́a é algo que vamos continuar adotando nos próximos encontros. 

Ana	Cristina	Passavante	–	diretora	administrativa

Este Encontro teve como premissa um bom planejamento estratégico, foi oportuno e 

relevante, agregando valor e conhecimento, sendo um divisor de águas nos trabalhos 

diários. As dinâmicas propostas conduziram os pro�issionais a pensamentos crıt́icos, a 

�im de mostrar que o trabalho em equipe promove resolução rápida e efetiva em 

qualquer situação.

Andréia	Moura	-	coordenadora	administrativa	/	�inanceira	da	UPA	Caxangá

Ter participado do encontro de lideranças foi uma experiência extremamente 

grati�icante, pois a alta gestão da FMSA proporcionou aos gestores um momento de 

descontração, no qual se compartilharam ideias e estratégias que devem ser utilizadas 

de forma sinérgica, como um facilitador, para alcançarmos melhores resultados.

Larissa	de	Menezes	Martins	–	coordenadora-geral	da	UPA	Caruaru

Considero que o Encontro de Gestores da Fundação Manoel da Silva Almeida foi um 

momento agradável e importante para fortalecer as relações entre a Fundação e os 

gestores das unidades geridas. Foi um encontro esclarecedor, motivador e pertinente 

para cultivarmos o espıŕito de equipe, além de fortalecer os sentimentos relativos aos 

valores e propósitos da empresa e das responsabilidades assumidas. Espero que tenha 

sido o primeiro de muitos! Grata pela oportunidade! Grata por fazer parte dessa 

famıĺia!

 Danielly	Martins	-	diretora	coordenadora-	geral	da	UPA	CaxangáO Encontro foi 

muito construtivo, somou positivamente ao meu conhecimento de gestão de pessoas, 

levando à análise humanizada e e�iciente, nos levando a indagar nossos conceitos, 

dentro dos valores, missão e visão da FMSA. Que venham mais encontros feito este. Me 

senti valorizada.

Lucas	Venâncio	-	coordenador	administrativo	/	�inanceiro	da	UPA	Paulista

O encontro de lideranças foi um momento de descontração e de conhecimento para o 

nosso dia a dia na unidade.

 André	Akel	-	coordenador-geral	da	UPA	Cabo

O Encontro foi excelente, proporcionou troca de experiências entre as lideranças das 

Unidades que são geridas pela FMSA. Proporcionou uma maior integração e 

estreitamento das lideranças do Hospital Maria Lucinda, disseminando seus valores 

para o restante das unidades geridas, o que proporcionará uma maior uniformização 

das práticas de gestão, compliance	e assistências.

 Milena	Moura	-	coordenadora-geral	da	UPA	Paulista

O encontro de lideranças foi um momento importante de acolhimento e troca de 

experiências entre os gestores. A re�lexão sobre os modelos de gestão contribuiu para a 

nossa prática diária.

Danielle	 Queiroz	 -	 coordenadora	 administrativa	 /	 �inanceira	 da	 UPA	 Nova	

Descoberta

Percebo que os lıd́eres da Fundação geralmente são pessoas de alta performance e 

extremamente motivadas. E esses eventos corporativos ajudam ainda mais cada um a 

encontrar essa essência dentro de si. A�inal, uma boa dose de motivação nunca é demais! 

E eu saı ́ainda mais motivada e feliz por fazer parte dessa equipe.

Josenilda	Almeida	–	coordenadora-	geral	do	Núcleo	Gestor	da	FMSA

Momentos como este, oportunizado pela Alta Gestão da FMSA, enriquecem nosso time 

trazendo aprendizado e fortalecendo a união.

Neusa	Lima	-	diretora	do	Hospital	Ermírio	Coutinho

O evento foi um momento de aprendizado e interação.

Georgia	Assunção	-	coordenadora	administrativa	�inanceira	da	UPA	Torrões

Durante o Encontro, tivemos oportunidade de participar de palestras e dinâmicas de 

grupo de cunho motivacional, em que foram abordados os desa�ios de liderança e seus 

impactos na equipe de trabalho. Agradeço a oportunidade de aprimorar/desenvolver 

conhecimentos e habilidades.



 presidente da Fundação Manoel da Silva Almeida (FMSA), Irmã Fabíola 

AAlencar, o superintendente, Luiz Alberto Araújo, e a diretora administrativa, 

Ana Cristina Passavante, na foto, ao lado da presidente da Federação dos 

Hospitais Filantrópicos de Pernambuco (Fehospe), Tereza Campos, participam do 31º 

Congresso Nacional das Santas Casas e Hospitais Filantrópicos.

O evento que acontece em Brasília, entre os dias 15 e 17 de agosto, reúne presidentes, 

provedores, diretores, médicos, advogados, administradores hospitalares, gestores 

do SUS e profissionais de saúde de todo o Brasil.

Os diretores do Hospital Maria Lucinda que estão em Brasília participando do 31º 

Congresso Nacional das Santas Casas e Hospitais Filantrópicos, visitaram, na manhã 

de hoje, os gabinetes de parte da bancada federal pernambucana. 

Diretores	da	FMSA	participam,	em	Brasília,
do	31º	Congresso	Nacional	das	Santas
Casas	e	Hospitais	Filantrópicos

Hospital	Maria	Lucinda	recebe	visita	de	representante
da	Comissão	Estadual	de	Residência	Médica

s programas de residência médica do Hospital Maria Lucinda estão 

Oem processo de recredenciamento. Na última semana do mês de 

agosto, Tereza Rebecca, uma representante da Comissão Estadual 

de Residência Médica (CEREM), se reuniu com gestores e preceptores do 

Hospital.

O encontrou contou com a participação do Superintendente, Luiz Alberto 

Araújo; da coordenadora da Comissão de Residência Médica (COREME), 

Fabiana Mendonça; da supervisora da Residência de Pediatria, Marcela 

Pandolfi; e da preceptora da residência de Clínica Médica, Patrícia Macedo.

Atualmente, o Hospital Maria Lucinda está com dois programas de 

residências: Clínica Médica e Pediatria.
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Bazar	Permanente	do	Hospital	Maria	Lucinda
é	reinaugurado

pós permanecer fechado por um período de cinco meses para ser 

Arevitalizado, o Bazar Permanente do Hospital Maria Lucinda foi 

reinaugurado no dia 14 de agosto.

A reabertura foi prestigiada pela presidente do Hospital Maria Lucinda, Irmã 

Fabíola Alencar; pelo superintendente, Luiz Alberto Araújo; pela diretora 

Administrativa, Ana Cristina Passavante; pela presidente e secretária da Sahima, 

Irene Almeida e Renata Costa, respectivamente; e pelas voluntárias e 

colaboradores da instituição.

O espaço, que está repleto de novidades para todos os públicos, funciona ao lado 

da lanchonete, de segunda a sexta, das 8h às 12h, e das 13h30 às 17h. No Bazar, os 

visitantes podem adquirir roupas masculinas, femininas e infantis, bijuterias, 

calçados, brinquedos, bolsas, entre outros itens a preços acessíveis. Todo o valor 

arrecadado será destinado à manutenção dos serviços oferecidos pelo Hospital 

Maria Lucinda. Mais informações: 3267-4277.

O Hospital agradece às empresas Kairós Planejados e Esplendor Placas, que 

contribuíram de uma forma especial com o projeto.

Luiz	Alberto,	Ana	Cristina	Passavante
e	Irmã	Fabíola	Alencar	(à	direita)
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